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le parc réaménagé

votre maire 
Marie-Thérèse Gansoinat Ravaine
Vice-Présidente de la CCSM

Le Parc du Château est méga génial avec ses jeux et ses allées 
en béton.
Alexis CE1
Les jeux sont très bien mais ça manque un peu de décoration.
Maxence CE1
C’est trop bien les jeux !!!!! On a bien chanté et on a bien mangé.
Nathan CE1
Tous les parents ont apprécié la chanson et les jeux sont trop 
bien.
Clémence CE1
J’ai bien aimé l’aspect accrobranche. Mais il y a un inconvénient, 
il manque la rampe pour glisser.
Victoire CE1
Le Parc du Château est bien organisé, j’adore les jeux du parc.
Estelle CE2
J’aime bien les jeux en bois et le petit jardin au début de l’entrée.
Océane CE2
J’aurais bien aimé aller à l’inauguration mais je n’ai pas pu.
Arthur CE2
Je trouve que le parc du château est cool avec le jardin partagé, 
les jeux et les épouvantails rigolos.
Gwendoline CE2
Le parc du château est trop cool avec le toboggan qui glisse 
super vite.
Mathys CE2
Les structures sont classe. J’espère qu’il restera comme ça 
pendant longtemps, le bois est sophistiqué.
Romane CE2
Ma maman n’a pas voulu que j’y aille parce qu’elle était fatiguée. 
Moi j’aurais bien voulu y aller parce que j’aime bien chanter.
Nathan CE2
J’ai trouvé ça bien mais ils ont déraciné beaucoup d’arbres 
et on aimerait bien une tyrolienne.
Alexia CM1
Je trouve que le discours était long mais plutôt intéressant. 
Au niveau du parc, je trouve qu’il est plutôt bien. Je suis très 
content qu’il soit tout le temps ouvert et qu’on nous fasse 
confiance. Je remercie tout le monde de leurs efforts.
Mathéo CM1
Les discours étaient trop longs. J’aimais mieux l’ancien parc 
parce qu’il était plus sauvage, maintenant, avec le béton, 
ça fait moins beau.
Juliette CM1
Le parc est super cool, les jeux sont superbes. On a plus envie 
d’y aller qu’avant car avant, les herbes étaient trop hautes et nous 
n’avions pas de chemins pour passer. Merci d’avoir mis des jeux.
Clémence CM1
Je me suis bien amusée. Il y a deux petites aires de jeux, 
une pour les petits et une pour les grands. C’est formidable.
Kiara CM1
Le début n’est pas rénové mais un peu plus loin, tout est parfait : 
l’herbe de Wimbledon, les arbres bien taillés, les jeux. 
C’est mieux aujourd’hui, ce n’est plus la forêt amazonienne, 
les chemins et les structures ne dénaturalisent pas le paysage.
Nathan CM2
Je le préfère maintenant le parc par contre je n’ai rien suivi 
aux discours. C’est une bonne idée d’avoir mis des chemins 
et des bancs mais j’aurais préféré une tyrolienne. 
Sinon, j’aime bien le parc.
Eléa CM2

Ce 1er juillet 2016, dans l’émotion de l’instant 
et du partage, restera inscrit dans la mémoire 
collective des Vernois !
La réouverture du Parc du Château a créé l’évé-
nement en ce début d’été et les enfants, témoins 
de cette journée, s’en souviendront comme d’un 
instant merveilleux et magique. Pour moi, ce fut 
un moment de bonheur et de joies partagées, un 
événement qui restera un temps fort dans ma vie 
de maire.
Que chacun, à présent, s’approprie cet espace 
public inespéré pour un village comme Verny. 
Il nous appartient également de veiller tous 
ensemble à ce qu’il reste un beau parc dont nous 
sommes fiers, et de respecter ainsi ses équipe-
ments, ses jeux, ses riverains, ses arbres …
Ses arbres … je vous livre dans cet édito, avec 
l’autorisation de son auteur, un centon de Pierre 
Vincent, poète Vernois, inspiré par ces arbres 
nouveaux plantés dans notre parc. Ce centon est 
constitué de passages puisés dans le recueil de 
poésie des enfants de Verny, édité en 2013, et qui 
avait pour thème … « l’arbre ».

Il était un petit arbre, haut comme trois pommes,
Il était un arbre roi.
A l’arrivée du printemps,
L’arbre de mille couleurs prend le soleil à plein 
temps.
L’été, l’arbre fait pousser des fleurs et des fruits 
rouges et gris.
A l’automne, mon arbre est multicolore et doré 
comme l’or.
L’hiver il n’est pas vert, il est tout recouvert.
L’arbre, pour moi, ça sert à vivre,
L’arbre nous donne de l’oxygène
Merci Monsieur l’Arbre
Tu inspires le poète.
Si j’étais un arbre, je serais l’arbre de vie !

Chaque ligne, chaque vers est d’un (e) auteur (e) 
différent (e).

Je vous souhaite, avec mon équipe municipale, 
un bel et bon été !

Bien sincèrement,

En ce 1er jour de juillet, tous les ingrédients étaient réunis pour une dégustation 
sans modération du Parc du Château relooké. 
Bon nombre d’habitants de Verny et de communes voisines s’étaient rassem-
blés dans la première partie du parc. Ils ont pu écouter les enfants interpréter 
la chanson de Pierre Perret « Donnez-nous des jardins », sous la houlette de 
François Valentin, directeur de l’école.
Puis les différentes personnalités se sont exprimées : Mme la Maire, Mme Brigitte 
Torlotting (Région Grand Est), M. Jean François (pour le Député Denis Jacquat), 
M. Emmanuel Berthier Préfet de la Moselle.
Enfin le traditionnel ruban a été coupé, libérant ainsi la foule impatiente dans 
la seconde partie du parc réaménagée. Chacun a pu se balader sur les chemins, 
s’installer aux bancs ou tables, descendre au toboggan, apprécier les nouveaux 
arbres. Le maître d’œuvre des travaux, M. Stéphane Thalgott, a complété la visite 
en donnant des explications. Des tables champêtres accueillaient les visiteurs avec 
un pot offert par la commune.
La mairie de Verny rappelle que le parc est désormais ouvert en permanence et 
qu’il appartient à chacun de faire en sorte que cela dure. Son accès est maintenant 
possible également par la rue des Fontenottes. Celle-ci est interdite à la circu-
lation des véhicules à moteur, projet de longue date de la municipalité qu’il est 
aujourd’hui logique de voir aboutir.
Nous souhaitons à tous de profiter de ce poumon vert en toute quiétude ! 

L’ancien potager en contrebas du parc revit depuis ce printemps. A l’initia-
tive d’un bénévole vernois, quelques amateurs de jardinage ont commencé 
à le réhabiliter : plantations de tomates, salades, pommes de terre, choux, 
potimarrons, plantes aromatiques, fleurs … C’est ouvert à tous, il s’agit 
simplement de participer, échanger des idées, des techniques, et aussi de 
passer un bon moment.
Le groupe se retrouve chaque samedi à 14h ; joignez-vous à eux !
Par ailleurs, les trois bacs à l’entrée du parc ont été nettoyés par des volon-
taires et le compost remis en état. Puis ces mini-jardins ont été garnis de 
nouvelles plantes aromatiques et de légumes. 
Chacun est invité à récolter ce dont il a besoin et à en prendre soin, selon le 
principe des « Incroyables Comestibles » : on plante, on arrose, on partage. 
Ces initiatives sont soutenues par la municipalité qui remercie ceux qui les 
mettent en musique. 

VU PAR LES ENFANTS INAUGURATION

JARDINIERS EN HERBE



ÉTAT CIVIL
Naissances
 Lennie Jarry Hansen née le 14 avril
 Ange Petry Kedinger né le 29 mai
 Hugo Charrier Renauld né le 17 juin

Mariages

 Thibaut Noirot et Aude Gestalder le 14 mai
 Mickael Krakowiak et Sara Zanetti le 18 juin
 Jean-Paul Milon et Julie Mendez le 25 juin
 Stéphane Raymond et Julien Hadda le 2 juillet

Nos peines

 Maurice Victorion le 25 avril
 Andrée Bertrand née Pierron le 8 juin
 Nathalie Kleinen le 12 juin

ON EN CAUSE
Stagiaires

Les services de la mairie ont accueilli trois 
stagiaires :
 Camille Straullu, élève de 1ère PSPVL (Bac 

pro. service de proximité et vie locale) au lycée 
Fournier de Metz, a effectué un stage d’un mois au 
secrétariat sur l’accueil du public et téléphonique
 Tanguy Colombo, préparant un CAP peinture à 

l’EREA, a suivi un stage d’insertion professionnelle 
d’un mois auprès du service technique
 Quentin Maurice, élève en CAP travaux 

paysagers au lycée agricole de Courcelles Chaussy, 
a effectué un stage d’une semaine au service 
technique.

Jobs d’été
Comme tous les étés, la mairie a recruté quatre 
jeunes saisonniers majeurs pour effectuer des 
travaux d’entretien de la voirie et des espaces 
verts. Sur une période allant de mi juin à fin août, 
tous les matins, Manon, Gaëtan, Julien et Rémi 
viennent ainsi prêter main forte 
aux services techniques.

Ralentisseurs 
Soucieuse de sécuriser deux axes particulièrement 
fréquentés de Verny, la commune a décidé 
la réalisation de deux passages surélevés : 
 rue Nationale au-dessus des commerces, 

en direction du collège
 rue de la Gare près du cimetière et de l’entrée 

du lotissement d’Avigy.
Après une étude faite par MATEC (Moselle Agence 
Technique), le conseil municipal a attribué en 
février le marché de travaux à la société Colas. 
Les aménagements ont été réalisés courant juin. 
Les conducteurs lèvent désormais le pied 
dans ces secteurs !

AGENDA
  Mairie : horaires d’été : fermée au public  
les après-midi du 18 juillet au 12 août inclus, 
ouverte du lundi au vendredi de 9h à 12h
  Marché tous les dimanches de 8h à 12h 
halle communale
  Samedi 3 septembre à partir de 15h Centre 
Faber : forum des associations
  Dimanche 4 septembre de 8h à 13h Halle 
communale et environs : « marché en fête » 
  Dimanche 11 septembre matin : marche 
populaire organisée par le club de marche AFRV, 
départ Parc du château
  24-25-26 septembre Centre Faber : bourse  
aux vêtements d’hiver, organisée par l’AFRV
  Samedi 1er et dimanche 2 octobre : fête du village 
et brocante, organisée par l’Amicale des Sapeurs 
Pompiers de Verny, Les Archers du Vernois,  
La Pétanque Vernoise et le Football Club

Compte-rendus complets sur le site de la Mairie : 
www.verny.fr/deliberations

Patrice : dans ton rôle de responsable des services 
techniques, que représente la mise en œuvre du 
fleurissement ?
C’est d’abord un budget à maîtriser pour obtenir 
un résultat digne de l’image de marque de la 
commune. C’est demander à mon équipe de 

s’approprier le sujet en mettant en valeur leur savoir faire. C’est la 
volonté de s’améliorer encore et toujours.

Romain : tu es le metteur en scène de nombreuses 
fleurs et plantes, tu ne stresses pas trop ?
Pour moi c’est un défi professionnel et de plus, 
j’ai carte blanche pour faire preuve de créativité. 
J’ai également la possibilité de voir mon métier 
évoluer concrètement et le rendre ainsi plus 

passionnant. J’espère ainsi offrir aux vernois un cadre naturel plus 
agréable et peut-être leur faire découvrir une flore de vivaces plus 
variée.

Sylvain : toi le plus ancien (dans la commune) de 
cette troupe, que penses-tu de cette déco florale ?
Verny c’est beau ! J’ai participé à cette évolution 
depuis 20 ans. Au plan personnel, je retire beaucoup 
de choses positives de mon travail. Je découvre de 
nouvelles méthodes et beaucoup de nouvelles essences 

de plantes. Dommage qu’il y ait parfois un manque de respect du travail 
que nous faisons.

Joseph : tu es le plus jeune à être impliqué dans cette 
opération annuelle importante, tu y apprends quoi ?
Je découvre un domaine très enrichissant pour ma 
formation professionnelle. J’acquiers également des 
connaissances nouvelles dans le cadre de mon métier. 
Je suis plus motivé dans mon travail journalier car la 

réussite du fleurissement est un challenge pour notre équipe. Je mets en 
pratique, à titre personnel, l’embellissement de mon cadre de vie.

Les acteurs du fleurissement

ECOLE NUMÉRIQUE
L’école de Verny a été récemment dotée d’un nouveau 
matériel informatique :
  douze nouveaux ordinateurs, soit un par classe et 
un pour le bureau, ont remplacé l’ancienne dotation 
devenue obsolète
  une valise de 14 tablettes hybrides - elles peuvent fonc-
tionner en mode tablette ou en mode ordinateur - est 
utilisable par toutes les classes. Les enfants peuvent 
s’adonner au traitement de texte ainsi qu’à différents 
jeux éducatifs dans toutes les matières. Des recherches 
sont également possibles sur internet
  un deuxième tableau interactif a été installé dans une 
classe vide, il peut ainsi servir à toute l’école.

L’ensemble de ce matériel a été subventionné à hauteur 
de 40% par l’Etat dans le cadre de la DETR (Dotation 
d’équipement des territoires ruraux).

ATELIERS AU VERT
Dans le cadre des NAP (nouvelles activités périscolaires), l’activité « nichoirs « au parc 
a, une fois encore, remporté un franc succès. Accompagnés de deux élues Marie-Thérèse 
et Christine, et accueillis par trois bénévoles Thérèse, Gérard et Michel, douze élèves ont 
appris à confectionner des nichoirs pour les mésanges.
Ils ont cherché les différents morceaux dans les bosquets, ont manié clous et marteaux 
pour assembler les cinq parties du nichoir, puis ont écouté attentivement les explications de 
Gérard. La séance se termina dans la bonne humeur, après l’accrochage des petites maisons 
à oiseaux dans les arbres.
Une seconde activité périscolaire, animée par Patrick, Virginie(s) et Claire, était destinée à 
peupler l’entrée du parc de personnages pour le moins insolites et drôles. Quatre épouvan-
tails, les uns plus originaux que les autres sont désormais les gardiens des trois bacs, remplis 
de plantes à partager. Nous vous invitons à leur rendre une visite lors de vos sorties au parc.
D’autre part, avec l’aide du Football Club Verny-Louvigny, deux épouvantails ont été 
installés pendant l’Euro de foot à l’entrée du centre Faber, à côté de la halle. Ils sont apparus 
dans le paysage vernois pour célébrer à notre manière l’Euro 2016.
A déguster sans modération, mais en respectant toutes ces belles installations !

ERIC COMMENT VOIS-TU VERNY DEMAIN ?

Conseil du 30 mai 2016
Principales décisions :
  Pour le lotissement La Ronceraie, attribution du marché géomètre 
au Cabinet Cartage et du marché « Equipe de maitrise d’œuvre »  
à G.Studio / Lollier Ingénierie / Bruno Kubler paysagiste
  Subventions pour les sorties scolaires annuelles : 8,50 € par élève, 
soit 1887 € pour les 222 élèves concernés
  Demandes de subventions FEDER et Agence de l’Eau pour  
le lotissement La Ronceraie
  Demande de Subvention à la région Grand Est pour les murs  
du potager, dans le cadre du soutien à l’investissement local
  Déclassement de voirie aux fins de cession, afin d’accéder  
à la demande de M. Pasquali pour la création d’un centre  
franchise de contrôle automobile
  Convention de mise à disposition des bâtiments communaux aux 
associations
  Règlement intérieur de la Commune de Verny : organisation du 
travail, fonctionnement interne et de discipline, hygiène et sécurité
  Motion de soutien à la candidature de Paris à l’organisation  
des Jeux Olympiques et Paralympiques d’été en 2024

Conseil du 28 juin 2016
Principales décisions :
  Acquisition de l’ex gendarmerie : autorisation de signature  
de la convention avec l’EPFL (Etablissement Public Foncier  
de Lorraine) par Mme La Maire
  Règlement intérieur relatif à la passation de MAPA et ACAPA,  
compte tenu de la réforme des marchés publics applicable depuis  
le 1er avril 2016. La commune souhaite se fixer des règles internes  
de passation de ces marchés publics et accords-cadres adaptés
  Mise en place du RIFSEEP (Régime Indemnitaire tenant compte  
des Fonctions, des Sujétions, de l’Expertise et de l’Engagement  
Professionnel) à compter du 1er septembre 2016. Sont concernés  
à Verny les ASEM et les services administratifs. Le Centre de Gestion 
s’est prononcé favorablement sur la proposition
  Demande de subvention auprès du sénateur Jean-Pierre Masseret  
pour l’acquisition de deux columbariums supplémentaires au cimetière

Conseil municipal

En un peu moins d’une vie d’Homme, la population 
de Verny a été multipliée par 8 pour atteindre 2059 
habitants en 2016. Cette croissance rapide n’a pas été 
sans conséquence au niveau du paysage urbain, au 
niveau économique, social – voire psycho-social – et 
administratif (entendu comme gestion de la cité).
Alors que le vent des différentes réformes – parti-
culièrement territoriales – souffle sur le monde des 
collectivités locales, il apparait plus que nécessaire de 
concevoir le Verny de demain, aux environs de 2030. 
En premier lieu, il convient d’achever la mue de Verny. 
Les référents culturels ruraux ne peuvent plus avoir 
cours et Verny doit assumer sa rurbanité aux implica-
tions psycho-sociologiques réelles.
Cette prise de conscience doit aussi être manifeste 
dans la gestion de la cité ; contractualisation des liens, 
professionnalisation, élaboration de véritables projets 
politiques … 

Cela passe donc par le renforcement des services 
publics communaux, seuls capables d’allier service au 
public et déclinaison des volontés et projets des élus. 
Cette mue doit aussi s’inscrire dans le tissu urbain 
en harmonisant ce dernier ; à ce jour, les quartiers 
de Verny sont isolés, juxtaposés, et rien ne permet de 
déceler une conception d’ensemble du projet d’exten-
sion urbaine.
Enfin, pour que Verny conserve son niveau de services 
(commerces, professions médicales et para-médi-
cales, vie associative, accueil périscolaire, etc.) un 
programme d’investissement ambitieux ne pourra 
être évité. Et cela, dès aujourd’hui, en prévision des 
2 500 habitants de 2030.

Eric Maguin, Secrétaire Général


